

Almería, mes. . . 150
Provincia, trim. . . 5
Extranjero. . . 10
25 CUENTAS 75 CENTIMOS.
Teléfono num, 7.

La Cronica Meridional

Se suscribe en la
A. Moló, Reyes
Católicos 32 34.
Los anuncios se
reciben de 8 de la
mañana á 4 tarde.
Anuncios á 10
cts. de pla. linea
en la 4.ª plana y
20 en la 3.ª

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: — FRANCISCO RUELA LOPEZ.

ALMERÍA Miércoles 11 de Octubre de 1893.

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS
Teléfono nm. 7

GUANTES.

LA CHINA.

Acaba de recibirse un grandioso surtido de este artículo en todas sus clases que ofrecen al público á precios económicos. Además se ha recibido un gran surtido en géneros para señoras y caballeros propios para la próxima estación de invierno. Tiendas núms. 15, 17 y 19. 7 15

VIVA ESPAÑA!

El aullido del café marroquí ha sonado hasta en el más oculto rincón de la península española, alzando un eco de indignación y venganza, que desde el Pirineo al Atlas ha corrido como anatema enérgico. A tan santo grito de amor pátrio estamos seguros que en el fondo de sus tumbas se han estremecido las gloriosas cenizas de los valientes que cayeron en 1860, y el bárbaro africano ha sentido algo así como pavoroso comienzo de arrepentimiento.

Ellos creían dormido al león español y apenas el olor de la pólvora se ha extendido por el aire que abrasa las abruptas mesetas saharianas, su potente rugido ha llenado de asombro á los atropellados marroquíes que en vano intentarán contener el ímpetu de nuestros defensores.

La bandera española flotará de nuevo victoriosa en los erizados picachos de la africana sierra y el son de nuestras músicas militares ahuyentará de nuestro territorio á las salvajes kábilas, haciéndolas replegarse á sus madrigueras.

¡Venganza y guerra! es el grito que unánime resuena hoy en toda la península; venganza y guerra con la morisma que no quiere respetar el pabellón español mil veces victorioso en Albuera, en Lepanto, en Tetuán, en Pavia, donde quiera que el viento ha crujido en sus flotantes pliegues.

Nadie les ha obligado á la rebelión, nadie ha menoscabado sus libertades; ellos han querido que España recuerde sus pasados triunfos y lo van á conseguir desgraciadamente para su independencia actual. Diganlo sinó Cádiz, Málaga, Andalucía entera que se ha aprestado á la lucha, llena de fé, de entusiasmo y de santo cariño por nuestra dignidad mancillada.

Los soldados que disfrutaban de licencia han arrojado el pico ó la azada para empuñar el fusil y correr al campo moro á lavar la afrenta hecha á la madre idolatrada, y un día y otro se ven embarcar por el puerto de Almería para incorporarse á sus respectivos regimientos.

Ya hay muchos en Africa, ya deben haber derramado su sangre por la patria. ¡Hurra, los soldados españoles! ¡Bravo por los hijos de esta tierra bendita, que al caer envueltos en los girones de la bandera nacional, con la risa en los labios y la fé en el corazón espirarán gritando como el primer día:

¡Duro con ellos, hijos míos! ¡Viva España!

R. B. S.

LO DE MELILLA.

De El Imparcial:
Conferencia.

El objeto de la venida de los moros á esta plaza ha sido pedir al general gobernador la conferencia con el bajá, que se ha celebrado á las cuatro de la tarde.

El bajá se mostró muy abatido, pidiendo al general Margallo una tregua para que los moros vengán á la plaza á vender sus mercancías.

El general contestó que no accedía á que los moros entrasen en la plaza sin que las kábilas fuesen castigadas, advirtiéndole que para este castigo no necesitarían los españoles que lo impusiera el bajá.

Este insistió en su petición, asegurando que el sultán impondría tan ejemplar castigo á las kábilas culpables, que España intervendría pidiendo clemencia.

El bajá pidió, y esto le fué otorgado, surtirle, pero el solamente, de artículos de la plaza.

Para los cabos de las kábilas llevó la respuesta de que el general no los recibiría ni les permitiría que llegasen á la plaza.

Las gentes que conocen á los moros suponen que como ellos necesitan artículos de la plaza, no piden paz, sino que se les concedan unos días para comprar y vender, sin que la guerra influya en nada para perjudicar los intereses del comercio.

El general ha estado muy digno y enérgico. Se sigue estudiando un plan de fortificación ligera que asegure la construcción del fuerte Sidi-Guariach y defienda sus proximidades.

Algunos trabajadores han salido, protegidos por los fuegos del fuerte, á arreficiar parte del camino hasta Sidi-Guariach.

Desde el campo se han hecho varios disparos, llegando los proyectiles hasta el Torreón, y se supone que procedan de los moros que merodean por los alrededores de la plaza, tratando de hacer alardes de valor.

Para evitar una sorpresa, ha sido reforzado el retén del barrio del Polígono.

Aquí se espera que lleguen refuerzos. Se dice que en breve llegará un regimiento para aumentar la guarnición, y se establecerán bloques de hierro para facilitar la pronta construcción del nuevo fuerte.

Los españoles conocedores del campo suponen que los moros se atrincherarán para resistir.

Refuerzos del interior.

Por noticias que proceden del campo he conseguido averiguar que á consecuencia de fogatas encendidas en las cumbres de Beniziar, han acudido las kábilas del interior; pero ahora ocurre que las kábilas limitrofes tropiezan con grandes dificultades para abastecer de víveres á los refuerzos que han recibido.

Mas artillería.

Se está trabajando con actividad febril para emplazar cuatro piezas de artillería en el fuerte de Montenegro y en la batería de San Felipe.

Además se colocarán cuatro piezas de 10 centímetros en el fuerte del Rosario.

Preparativos de los moros.

En este momento me entero de que ha llegado un mensaje del campo moro.

He logrado averiguar que los moros que han acudido alrededor de la plaza son las kábilas de Gurara, pertenecientes á la provincia de Quedana.

Se han reunido seis kábilas del Riff y cinco de la provincia Malaya.

Los moros han establecido avanzadas en los sitios estratégicos del campo.

Mas disparos.

Desde las diez de la noche se han hecho varios disparos en los fuertes de San Miguel y de los Camellos.

Ahora se oyen también disparos hacia el barrio del Polígono, y se supone que serán los moros, que intentan sorprender á los centinelas españoles ó ejercer el merodeo.

Los moros repiten las voces de alerta en tono de mofa desde muy cerca de la muralla, y casi al mismo tiempo disparaban sus armas con propósito de herir á los centinelas.—Mendez.

Relevo.

Se han efectuado sin novedad los relevos en los fuertes, habiéndose instalado en ellos el batallón primero del regimiento de Borbón.

Desde la costa.

Al pasar el cañonero Cuervo frente á la costa de Benisicr, los moros hicieron varios disparos, contestando con otros dicho buque.

Las señoras.

Esta tarde las señoras de la plaza han estado en el hospital á visitar á los heridos, á quienes han dirigido frases de consuelo y patrióticas.

Otra carta é intento de robo.

Ha llegado un propio enviado por el bajá con una carta.

Algunos moros intentaron esta mañana apoderarse del ganado cabrío que había en la plaza, y dispararon sus armas contra una pareja de caballería que había en la plaza.

Los moros no pudieron realizar el robo.—Mendez.

El padre Lerchundi.

Llamado, á lo que se dice, por el ministro de Estado, llegó ayer á Madrid el reverendo padre Lerchundi, prefecto de las misiones de franciscanos en Marruecos.

Sin duda se quiere conocer la autorizada opinión del padre Lerchundi, que vive hace muchísimos años en el imperio mogrebíta.

Personas que han hablado con el ilustre franciscano dicen que éste opina que es necesario imponer inmediatamente un duro castigo á las kábilas, si no se quiere ver mermado para siempre el respeto á que los españoles tienen derecho en aquellos países.

Cree también el padre Lerchundi que urge comenzar la reconstrucción del fuerte de Sidi-Guariach, porque esto será la demostración mas eficaz de nuestro poderío.

Respecto al número de hombres armados que pueden reunir las kábilas, dice que pasa con mucho de lo que han calculado hasta ahora los periódicos.

Los frailes franciscanos de Tánger se han ofrecido á ir á Melilla, donde realmente pueden prestar excelentes servicios.

Conocen el árabe y las costumbres del país, y su consejo ó intervención es utilizable en alto grado.

Unase á esto el patriotismo acendrado de que siempre han dado pruebas los franciscanos españoles, y se comprenderá la importancia del generoso ofrecimiento de estos frailes, que vienen representando desde hace largo tiempo en el bárbaro Mogreb á la civilización cristiana y al pueblo español.

Una orden del Sultán.

Hace algún tiempo, el sultán de Marruecos dictó una orden que puede servir de muestra de las simpatías que siente hacia nuestro país.

Desde tiempo inmemorial la plata española es la moneda corriente en el imperio de Marruecos; la orden imperial á que nos referimos, dispuso que en adelante quedase prohibida la importación de nuestra plata y que dentro del plazo prudencial de rúbrica en tales casos fuera retirada de la circulación y no fuese considerada como moneda.

Si esta orden hubiese tenido carácter general no habría motivo de queja. Pero es el caso que fué dictada exclusivamente contra España, y la prohibición no comprendió á la plata de Francia, Italia, Inglaterra y demás naciones.

Fué una manera que tuvo el sultán de demostrar sus sentimientos para con España.

La indemnización.

Marruecos tendrá que abonar á España una fuerte indemnización por el atentado contra las tropas de Melilla.

Tendrá que pagar también, á título de indemnización de guerra una cantidad superior al coste de la expedición militar al campo de Melilla, como es práctica del derecho internacional en conflictos de este género.

Esperamos que el gobierno cuidará de que esta vez no se repita el error en que se cayó cuando la guerra de Africa, y que en las reclamaciones que hay entabladas y en las que sigan hará constar que las indemnizaciones han de ser pagadas en oro precisamente.

No expresándose así en las estipulaciones, resultaría que haríamos al sultán el regalo de unos cuantos millones, porque teniendo hoy día la plata una depreciación de 43'40 por 100, y siendo su tendencia á perder más aún de su valor, el sultán podría pagarnos con la mitad del dinero que le exigiríamos.

Además recogería para pagarnos toda la plata española que actualmente hay en el imperio, resultando que nosotros mismos serviríamos de instrumento para que nuestra moneda dejara de circular en Marruecos antes del plazo fijado por la orden imperial.

Como se ve, no es insignificante el detalle de que la indemnización se pague en oro.

Del extranjero.

Algún periódico de anoche dice que Inglaterra y Francia están muy alarmadas con motivo de los sucesos de Melilla y que nos atribuyen la existencia de un plan de acuerdo con Alemania é Italia.

No hay tal cosa; ni existe semejante alarma, ni el gobierno español tiene otros propósitos que los de hacer respetar nuestros derechos, atacados por las kábilas del Riff.

Ayer mismo visitaron al ministro de Estado los encargados de negocios de Francia y de Inglaterra, por estar ausentes los embajadores de los respectivos países, y tuvieron ocasión de saber que nuestro gobierno no ha pensado un momento, ni lo desea, provocar una cuestión internacional, esperando vencer la dificultad que oponen los rifeños al ejercicio de nuestros legítimos derechos sin complicaciones de otra índole.—

De El País:

«La Cruz Roja en Melilla.»

Los recientes trabajos de reorganización de la Cruz Roja en España parecen un hecho providencial ante lo que ocurre en Melilla.

Se reunieron gran número de socios en el local de la benemérita Asociación, los cuales, poseídos del mayor entusiasmo y caridad, se ofrecieron, en levantadas frases, al presidente, para contribuir por todos los medios á que se lleve desde luego á dicha plaza española una ambulancia sanitaria y todo el material y recursos que puedan conseguirse para auxiliar á los heridos en los combates á que, desdichadamente, den lugar los moros rifeños.

En vista de esto, el general Polavieja presidente de la Asamblea Suprema, ha nombrado ayer una comisión especial, compuesta de sacerdotes, títulos de Castilla, militares, médicos y otras distinguidas personas, y presidida por el Sr. Pandé y Valle, para que sin pérdida de tiempo vea de acudir enseguida con los socorros más urgentes á Melilla.

El indicado general se pondrá de acuerdo con el gobierno sobre el particular, y procurará visitar también en cuanto sea dable á la Regente y á la infanta Isabel, presidenta, y vice-presidenta de la Cruz Roja, á fin de darles cuenta del alto espíritu de caridad que reina entre todos los asociados, ante los tristes sucesos de Africa.

Se ha teleografiado asimismo á las comisiones provinciales excitando su celo, y al general Margallo para suplicarle que indique persona á quien

desde luego pueda comisionarse en Melilla con objeto de que organice con urgencia la junta de socorros.

La indicada comisión especial será convocada sin demora y esperando, como es de suponer, que obtenga el concurso de todas las clases sociales, y especialmente de las damas españolas, siempre dispuestas á ejercer la hermosa virtud de la caridad, podrá llenar dignamente su cometido.

Noble ofrecimiento.

La junta de Gobierno de la «Nueva Asociación cívico-militar de funcionarios del Estado», en representación de todos sus asociados, segundos tenientes de la reserva gratuita y sargentos en destino civil, ha tenido la honra de ofrecer sus respetos al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra y ponerse incondicionalmente al servicio del Gobierno para que se les conceda el honor de ocupar los puestos de mayor peligro allí donde se juzguen necesario y tener la gloria de coadyuvar al castigo de las hordas salvajes que atacaron el día 2 del corriente á nuestros hermanos los heroicos defensores de la patria en el campo fronterizo de Melilla.»

De El Correo:

«Los fuertes de Melilla.»

Los fuertes exteriores de la plaza de Melilla, son de planta circular con un patio central. Tienen tres pisos, uno de los cuales está enterrado y defiende el foso.

El piso principal domina con sus fuegos de fusilería el terreno exterior. La azotea tiene cuatro cañoneras, y los intervalos están llenos de aspilleras.

Las bóvedas anulares de hormigón que cubren los pisos bajo y principal, tienen mucha resistencia y podrían sufrir fuegos verticales.

La entrada á los fuertes está constituida por una puerta que se cierra por medio de un puente levadizo.

En resumen: los fuertes de Melilla son muy á propósito para la clase de guerra que en aquel campo hemos de sostener, pues tienen un gran valor defensivo contra la fusilería, por la excelente disposición de sus aspilleras mínimas, y la entrada en ellos es casi imposible.»

OPINIONES DE POLÍTICOS Y MILITARES.

Hé aquí las opiniones que publican los periódicos de Madrid de los hombres más importante de la política y de la milicia y que no hemos publicado antes por falta material de espacio:

«Salmerón.»

Debemos defender nuestro derecho y sostenerlo por medio de la fuerza, sin contemplaciones de ningún género.

No creo que haya sobre eso diferencia alguna de opinión entre los españoles. A mi juicio, la unanimidad es perfecta. Si acaso, será el Gobierno la única excepción que sustente criterio distinto.»

Cánovas del Castillo.

El Sr. Cánovas, pone su patriotismo á la altura de sus deberes de hombre de Estado y cree que el partido que dirige debe apoyar al Gobierno en este asunto, mientras no abandone el honor ni el interés nacional. Quedará contento con que el Gobierno realice lo que anuncia.

Beránger.

Para salvar el honor de España, es indispensable hacer un sacrificio de una vez y para siempre. La ofensa que hemos recibido exige una reparación inmediata; el escarmiento se impone.

Un escarmiento que lave por completo la afrenta.

O renunciemos á Melilla y dejamos abandonada la plaza, demostrando que somos impotentes para conservar nuestras posesiones en Africa, ó es absolutamente preciso enviar allí 20.000 hombres que impongan á las kábilas una obediencia tan completa como tenemos derecho á exigir de ellas.

Si hay que arrasar sus campos, destruir sus moradas y batirlas hasta dejarlas en la impotencia, todo debe hacerse sin contemplaciones, y sobre todo, sin perder tiempo.

Nada de conquista; pero salvar á todo trance nuestro honor. Eso deben hacer los gobiernos que se respetan y que quieren que sea respetado su país.

Eso exigen de consuno nuestra historia y el decoro nacional.

Al Gobierno toca no dejarnos en ridículo á los ojos del mundo civilizado.

Villaverde.

Ante los sucesos de Melilla no hay ni puede haber sino una opinión, que ya ha tenido eco unánime en la prensa de todos los matices. Es fuerza castigar el atentado de una manera ejemplar, y castigarlo por nuestra mano con nuestros cañones, sin perjuicio de exigir por la vía diplomática al sultán las indemnizaciones que nos debe por haber faltado á la obligación que su soberanía le impone y los tratados nos garantizan,

contener y reprimir las agresiones de esas tribus bárbaras del Riff.

Es necesario emprender sin demora las obras necesarias para construir el fuerte de Sidi Guariach procediendo con todas las precauciones y seguridades que la ciencia militar enseña; pero llevando adelante los trabajos con la mayor rapidez posible. En nada debe alterar lo ocurrido nuestra política de respeto y aun de apoyo al *statu quo* de Marruecos, consignada en las actas de la Conferencia de Madrid. Todas las naciones de Europa han castigado por sí severamente atropellos análogos, sin variar por tal causa sus miras ni sus propósitos internacionales. No cabe confundir con el imperio esas hordas salvajes, en cuya defensa se invocaría en vano un derecho de gentes, que ellas ni conocen ni respetan. Creo en suma, que el Gobierno debe obrar con energía y con rapidez, procurando ante todo la eficacia de sus resoluciones.

Romero Robledo

Me he propuesto en estos días guardar la reserva que entiendo me impone la ausencia del jefe de mi partido, Sr. Cánovas del Castillo.

Pero no puedo ocultar que en los gravísimos sucesos de Melilla ha procedido el Gobierno con improvisación notoria, incurriendo en gravísima responsabilidad, que será forzoso exigirle.

Antes que eso, sin embargo, el interés supremo de la patria reclama que se lave la ofensa por cuantos medios tiene un Gobierno a su alcance para obtener la debida recompensa.

El general Bermúdez Reina.

Es cuestión de dignidad—ha dicho el Comandante general del primer Cuerpo de ejército—no tolerar lo que los moros hacen.

Cuantan que el motivo de su ataque de ahora, la construcción del fuerte, lo fundaban en que, hallándose éste inmediato a una mezquita y un cementerio suyo, los soldados de España profanaban, mirándolas, a las mujeres moras que iban a rezar a la una y a llorar al otro.

Pues ese motivo lo quitán fácilmente los soldados destruyendo la mezquita, destruyendo el cementerio, destruyendo los aduares y haciendo trizas a los moros.

Las negociaciones diplomáticas, cuando se asesina a nuestras tropas y se escupe y se hierne a los cadáveres, no son para un país digno. En estos casos no se envían notas, sino balas, ni se mandan Embajadas, sino batallones.

Ahora parece que nos hemos quitado la careta de todo orgullo y hasta de todo buen parecer, y nos excusamos por pobres. Y cuando se arroja la bandera nacional y se insulta y se ultraja a nuestras tropas, no podemos resistirnos a vengar la afrenta, porque en los Capítulos del Presupuesto no haya podido entrar el precio, sin precio, de la honra... Y lo que se logra así es seguir el derrotero del hombre arruinado que, debiendo mantener su dignidad entera, por la misma razón de que ha caído, se echa al arroyo, pide limosna, y no devuelve la bofetada... porque no tiene dinero.»

D. Francisco Coello,

PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD GEOGRÁFICA.

Las defensas terrestres de Melilla son bastante seguras, aunque urge sustituir su artillado por otro más moderno; pero las de la costa son deplorables, pues sólo existe allí un fondeadero abierto a los vientos del Este. Se impone la necesidad de construir un buen puerto.

Cree que debe pensarse en reificar nuestros límites, hasta que lleguen a lo alto del monte Gurugú, puesto que sólo de este modo podríamos dominar todo el campo de Melilla.

Entiende que debe levantarse, sin perder tiempo, un faro en el cabo de Tres Forcas, sin el cual se hace muy difícil la navegación del Mediterráneo en aquella parte de la costa; aparte de que, de no hacerlo España, podrían hacerlo Francia o Inglaterra, y esto habría de producir rozamientos y disgustos con esas naciones.

Estima que la continuación del presidio en aquella plaza ofrece graves inconvenientes; primero, porque en tiempo de paz distrae fuerzas para custodiar a los penados, y segundo, porque aunque se utilice a éstos en caso de un conflicto como elementos de lucha exigen una especial vigilancia. Esto no es negar que su concurso puede ser, y lo ha sido algunas veces, muy estimable. Pero eso no excluye la contingencia que se indica.

Sostiene que el Gobierno debe reanudar inmediatamente las obras del fuerte de Sidi-Guariach, no sólo porque esa defensa es necesaria, sino también porque es empeño de honor el que no se abandone. Mas a la vez indicó el Sr. Coello que debe el Gobierno estar apercibido para sostener constantes escaramuzas, mientras esas obras se realicen, pues los moros del Riff se opondrán con la mayor resolución a tal propósito, y pueden reunir para ello 20.000 hombres armados, la mayor parte salidos de la tribu de Beni-es Nassen, que es poderosa, fuerte y aguerrida.

No desconoce la necesidad de enviar rápidos auxilios a Melilla; pero tampoco oculta que, ante todo, debe aprovisionarse la plaza de cuantos efectos de boca y guerra se necesiten para una campaña, y no llevar allí más fuerzas que las que permitan un alojamiento seguro; es decir unos 1.000 hombres sobre los que hoy tiene. Las demás deberán situarse donde pueda hacerse su traslación rápidamente.

Dijo, por último, que para vengar la afrenta que los riffinos nos han inferido, será preciso formar un cuerpo de ejército, bien armado, de 10 a 12.000 hombres, y consumir algunos millones de pesetas en la movilización de tropas, barcos, transportes de parques sanitarios, etcétera, etc.

Tales son, en sustancia, salvo error, las principales ideas que expuso el señor General Coello, cuyo voto tanto estiman los que conocen su patriotismo y su ilustración, por demás notoria.

El marqués de Estella.

Hice de oficial la guerra de África; formé parte de la guarnición de Melilla; estuve, después de la ocupación, en Tetuán; he estudiado sobre el terreno las condiciones de los marroquíes y sus me-

dios de ataque y defensa, y resumen de esas observaciones puede ser este juicio:

No sería racional, ni práctico, internar un ejército en un país donde sólo hallaría, a lo sumo, miserables rancherías; en el que no encontraría un enemigo en condiciones de hacerle frente, y del cual habría de retirarse sin el desquite de haberle producido daño alguno, ni la satisfacción siquiera de haber dado motivo para revelarse a la bravura de nuestros soldados, y todo esto, además con la seguridad de que las kábilas, impotentes para librar un combate, picarían la retaguardia de aquel ejército, causando en sus filas víctimas inútiles al provecho de la patria y honor de nuestra bandera.

No es ese, por consiguiente, el medio de vengar el ultraje de los marroquíes del campo de Melilla, ni hay para que pensar por consecuencia, en operaciones a la ofensiva.

La venganza de ese ultraje estriba en la construcción, tan rápida como puede ser, del fuerte de Sidi-Guariach, para lo cual considero indispensable el envío a Melilla de 6 u 8.000 hombres; pero no 6 u 8.000 en revista, sino de modo que cada uno de ellos represente un fusil, dispuesto a hacer fuego, sin bandas de música, ni cantineros, ni cargos inútiles, que aumentan la aglomeración, estorban la lucha y representan una cifra en conjunto muy superior al efectivo de los verdaderos combatientes.

Aquellas fuerzas deberían proteger los trabajos de atrincheramiento sin interrupción, lo mismo de día que de noche y relevándose alternativamente para tan penosa tarea, en que muchas veces tendrán que batirse con los riffinos a pecho descubierto, pues el terreno, bajo una capa superficial de tierra arenosa, es roqueño y no se hará sin gran esfuerzo la construcción de las trincheras; aún así creo que el fuerte de Sidi-Guariach no estará levantado y en condiciones de defensa antes de cuatro meses.

En cuanto a la organización de aquellas fuerzas, opino que deberían formarse unidades de a 500 hombres por batallón, sin la impedimenta anteriormente indicada.

Entiendo, además, que el señor Ministro de la Guerra hubiera debido prescindir circunstancialmente de la rigurosa organización a que está sujeta a los actuales cuerpos de ejército, enviando desde luego a Melilla los dos batallones del regimiento de Saboya y el batallón de cazadores de Puerto Rico, que se hallan en Madrid y que están provistos del fusil Maüßer. El ver los riffinos en tierra muertos y heridos entre los suyos, sin percibir el ruido, ni el humo de las descargas y a 2.000 metros de nuestros soldados, nos daría sobre aquéllos una inmensa superioridad. Y si el Ministro cree que darán excelente resultado 400 tiradores Maüßer, ¿cómo no ha de reconocer que mucho mejores resultados darían tres batallones provistos de dicho armamento? Tanto más, cuanto que lo que ahora interesa, sobre todo, es tener siempre al enemigo a raya, batiéndole y destruyéndole desde la más larga distancia posible, tanto para economizar sangre española, cuanto para imprimir a los trabajos del fuerte la mayor rapidez posible.»

ACTUALIDADES.

¡SOLDADOS!

¡Soldados de la patria, descendientes de aquellos que el sesenta combatieron a los moros del Riff, y que en Anghera, Guad-el Jelú, Was Rás y Castillejos, demostraron que no ha nacido el moro que nos haya de dar... susto ni miedo!

Vosotros, catalanes, castellanos, andaluces, murcianos y extremeños, «hijos del Ebro y Llobregat robustos», valencianos, gallegos, todos los que por honra de la patria vais a zurrar a la morisma el cuero, escuchad de este vate adocenado dos ó tres advertencias ó consejos. Cuando estéis en presencia de esa chusma que deshonor a Profeta y a su templo, y que, á manera de manada hambrienta, recorre las llanuras del desierto, pensad en que, no ha mucho, esa canalla, como buitres salvajes, como cuervos, desgarraron entrañas de españoles bajo la enseña de la patria muertos. Pensad, os digo, en que tamaño ultraje y tal profanación pide remedio, y sentireis en un rincón del alma algo que pugna inquieto, por salir de vosotros, demandando sangre de moro, destrucción y fuego. Pensad en que os envía aquella España que puso el mingo en Zaragoza ha tiempo (aunque entonces no tuvo gobernantes y ahora... carece de ellos); y esto habrá de bastar seguramente, á que sepa esa gente lo que es bueno, si bien con que se acuerden de Granada y del Gran Capitan, deben saberlo.

Re-Fa-Sol-Si-La.

GACETILLAS

El «Conde del Venadito».

LLEGADA A ESTE PUERTO.

El Comandante jefe de este importante crucero de nuestra armada, D. José Díaz Moreu, teniente de navío de 1.ª clase, se hallaba de parada con su buque en Alicante, cuando recibió orden del Ministerio de que zarpara con rumbo á Almería para proveerse de carbón y víveres, con objeto

de dirigirse á Melilla á entenderse con el valiente general Margallo, para habérselas después con los moros de la costa.

En efecto, anteayer mañana á las 6:50 horas zarpó el *Conde del Venadito*, de Alicante, arribando á nuestro puerto anteanoche á las 8 y atracándose al dique de Poniente para comenzar la carga á otro día, operación que empezó á ejecutarse á las 6 de la mañana de ayer.

A las pocas horas de encontrarse en esta el elegante crucero, pasamos aviso al Sr. Díaz Moreu de nuestro deseo de saludarle y visitar su buque, á lo que accedió el bizarro Comandante seguidamente, saliendo á recibirnos á lo alto de la escala.

A BORDO.

D. José Díaz Moreu, Comandante del *Conde del Venadito*, es natural de Motril; de figura simpática; representa de 45 á 50 años y se nota en él la decisión y arranques del marino de pura sangre, atento, afable y cariñoso como el solo.

A bordo se hallaba con él nuestro paisano don José Baeza Segura, teniente coronel de Infantería de Marina.

El Sr. Díaz Moreu nos fué enseñando los diferentes compartimientos que á popa tiene el buque.

Son estos cinco: el saloncito de comedor, amueblado con mucho gusto. Por el testero central de este saloncito baja el palo de mesana que ha sido en aquella parte tallado admirablemente. A la izquierda está el despacho del Comandante, donde existe un elegante espejo que se descomponen transformándose en elegante camita. En ella duerme el Rey cuando está á bordo.

Al lado se halla la mesa escritorio, en la cual, según nos dijo el Sr. Díaz Moreu, se firmó por la Regente el decreto de la última suspensión de las Cortes.

Saliendo de aquel compartimiento se entra en un gabinete alfombrado y amueblado magníficamente y alumbrado por luz eléctrica, como lo está todo el buque. Le sigue el salón principal cuyo techo está enguatado de finísimo raso y amueblado con un lujo grandioso.

Por último entramos en el dormitorio, habitación regia que nos admiró por el gusto y arte con que está decorada. La cama real es elegantísima.

Inútil es decir que por todas partes, en el techo, en los testeros, en los muebles, etc, aparece grabado el escudo real de España.

EL BUQUE.

Tiene *El Conde del Venadito* 1.200 toneladas de desplazamiento. Su arboladura es la de una goleta de tres palos. Monta 4 cañones Hontoria de doce centímetros y 10 de tiro rápido. Su andar es de 14 millas por hora, fué construido en Cartagena en 1891, tiene una sola y hermosa máquina de 1.500 caballos de fuerza y su dotación consta de 160 marineros y 20 individuos de tropa.

Además de al Sr. Díaz Moreu, tuvimos el gusto de saludar al segundo comandante de á bordo don Francisco Guarro, Teniente de navío de 2.ª clase, natural de Cádiz, cuyo acento lo deja conocer á primera vista y cuyo chispeante hablar lo atestigua.

El Sr. Guarro es el hombre de confianza del señor Díaz Moreu, buen marino, que pasó al *Conde del Venadito* después de estar mandando algún tiempo *El Cocodrilo*.

El crucero cargó en Almería 250 toneladas de carbón y lleva víveres para 14 días.

Las mejoras y reformas construidas en la Cámara real, se han llevado á cabo por cuenta y bajo la dirección del Sr. Díaz Moreu.

Al hablar con él observamos en el valiente marino vivísimo deseo de castigar á los moros.

«Espero—nos dijo—que se unan á mi los buques *El Isla de Cuba* y *El Tenorio*, y tengan ustedes seguro que si disparo el primer cañonazo sobre los moros, no me muevo hasta castigarlos, duramente.

—Son mala gente,—dijimos.

—Gente nó—respondió el Sr. Guarro—cafes.

Seguidamente nos despedimos de los simpáticos marineros, que se nos ofrecieron cariñosamente.

Damos las mas expresivas gracias tanto al señor Díaz Moreu como al Sr. Guarro, por las atenciones de que fuimos objeto por su parte y al despedirlos les deseamos feliz suerte en la próxima campaña, deseando que vuelvan á la patria llenos de gloria.

El Conde del Venadito zarpó de este puerto con rumbo á Melilla, anoche á las ocho.

Compañía dramática.

Hoy ha llegado á esta capital la compañía cómica-dramática á cuyo frente figuran los eminentes artistas Doña Julia Cirera, D. José González y el aplaudido actor cómico D. Felipe Carsi.

El jueves hará su debut en *Novedades*, cuyo teatro se verá lleno indudablemente, dado el buen nombre de que goza la mencionada compañía.

Nada queremos decir de las primeras partes, por que son conocidos sus relevantes méritos. Vaya el público á oírlos y quedará satisfechísimo.

Ferrocarril.

Según dicen algunos de los ingenieros de la empresa constructora del ferrocarril de Linares á Almería, es seguro que la locomotora recorrerá para el mes de Abril próximo la distancia que hay desde la estación de Baeza á la de Cabra de Santo Cristo.

La única obra de importancia que falta para concluir en esa zona, es el magnífico puente sobre el río Jandulilla, pudiendo asegurar que quedará terminado para la primera quincena del mes actual.

Informes de buen origen permiten confirmar la creencia de que la línea estará terminada desde Almería á Guadix para el verano próximo.

¿Será verdad?

Se nos ha dicho que aún no han cobrado los músicos de la orquesta los bailes que el Ayuntamiento y la sociedad *La Montaña* celebraron en el Pabellón Municipal la pasada feria,

Nosotros no lo creemos, pues lo mismo *La Montaña* que el Ayuntamiento, saben que los individuos que componen la orquesta tienen derecho á cobrar.

Ignoramos la causa de la tardanza en el pago á los músicos, que han estado muchas noches tocando, para que otros se diviertan.

Las tropas.

En el primer vapor que salga para Málaga embarcarán cincuenta individuos que se hallaban en esta capital con licencia ilimitada y que han sido llamados para destinarse á Melilla.

Telegrama detenido.

En la Estación del Este, de Madrid, hay detenido un telegrama impuesto en Purchena y dirigido á Ricardo Gutierrez, Lagasca, 29; cuyo interesado no se encuentra.

Nuestros antiguos dominios en Melilla.

En el siglo pasado los españoles dominaban, en virtud á tratados y cesiones hechas después de guerras, no solo en la plaza, sino en todo el territorio que va hasta la vega de Frajana, en cuyos límites estaban los moros contenidos por una numerosa y aguerrida guarnición.

Sin que pueda decirse la razón, España perdió esos terrenos.

En tiempo de Fernando VII los dominios de España en Melilla eran cuatro veces mas extensos que los actuales; y esta es ocasión de preguntarse: ¿En virtud de qué tratado, convenio ó derrota hemos perdido lo que fué nuestro en Melilla?

La opinión general es que ahora debemos entender nuestro dominio por esa parte hasta la vega de Frajana, para contener mejor á las kábilas y evitar nuevas agresiones.

Medidas sanitarias.

Aunque por fortuna parece que el cólera no se extiende, llamamos la atención de las Juntas de Sanidad para que se ejerza una activa vigilancia en las casas de vecinos, en las que por efecto del número de estos que en ellas moran, todo el aseo es poco para evitar el desarrollo de enfermedades infecciosas.

No se debe tolerar.

La otra tarde faltó poco para que fuese lastimado un hijo de nuestro amigo el conocido dentista D. Andrés Vizcaino.

Venia aquel por la calle de Granada y se le echó encima, arrojándolo al suelo, un ciclista que también rodó, por efecto del choque.

El abuso que estos equilibristas cometen corriendo por todas las calles es censurable, y mas cuando la mayoría de ellos son aprendices que no saben manejar bien el aparato.

¿Se evitará esto en lo sucesivo?

Después de escrito lo anterior se nos dice que anteayer fué atropellado por un hortera que iba montando una bicicleta, un niño de tres años, en la calle de las Tiendas.

Tome nota de esto también nuestro Municipio.

Aneha astilla.

Quisiéramos saber si las ordenanzas municipales sirven para algo, y si sirven, por qué no se aplican á su tiempo oportuno, pues anteayer observamos que iban por la calle Real bastantes caballeras cargadas de barriles y esto nos parece que debiera corregirse.

Con lo dicho basta para que en ello fije su atención el Inspector de municipales.

¿Hace falta luz.

Los vecinos de la plaza del Nuevo Mercado se quejan y con razón de la falta de luz que allí se observa.

Anoche lo hemos comprobado nosotros y en verdad que la colocación de algunos faroles, en las fachadas de las casas nuevas se impone, por que ya están habitadas casi todas y está aquel sitio de noche como boca de lobo.

Sería conveniente que el Municipio tomase nota de esto, y avisase á la fábrica del gas á fin de dotar de luz aquella parte de la población.

Oficio patriótico.

A continuación tenemos el gusto de copiar un oficio que el Alcalde de Ohanes ha remitido al coronel jefe de esta zona, Sr. Segado.

Dice así:

«Recibida la comunicación de V. S. de fecha 5 del actual ordenando la presentación del soldado Joaquín Moreno Gorre, natural de esta, debo decirle: Que el citado mozo debió ingresar por el cupo de Abla de esta provincia, puesto que según el expediente original fué eliminado dicho mozo de este alistamiento por estar incluido en el de Abla ya referido.

Como comprende esta Alcaldía lo urgente que es de que todos los militares del 2.º cuerpo de Ejército estén muy pronto incorporados por si es necesario marchar á enseñar á las kábilas riffinas que no impunemente se manilla la bandera de la patria, con esta fecha, copio su citada orden remitiéndola al Sr. Alcalde de Abla, para poder así acelerar la marcha del soldado de referencia.

Dios guarde á V. S. muchos años.—Ohanes 7 de Octubre de 1893, Juan Diego Carretero.»

Como se vé, el deseo de vengar los agravios hechos á nuestra nación, es general en los pueblos de nuestra provincia. Muy bien.

Folleto.

Hemos recibido un bien escrito folleto que el distinguido catedrático de agricultura, D. Eduardo Abela, acaba de publicar titulado *Los vecinos españoles en la Exposición Universal de Chicago*, en el cual se dá cuenta de los nombres de los expositores y del análisis químico de las muestras de vinos presentadas.

Se vende á una peseta en la librería de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, Madrid.

Periódico de modas.

El número 301 de *La Ultima Moda* publica nueve elegantes modelos de última novedad para señoras y tres para niñas; once modelos de lencería de lujo y cuatro de labores; el regalo es un cromo de enlaces para pañuelos y servilletas y contiene por orden alfabético desde el PE al PO. En la plancha de dibujos para bordar figura entre otros el nombre de Inés, para almohada.

Precio del número completo, un real. Por trimestres, 13 números, 3 pesetas.

La Administración, calle de Claudio Coello, 13 Madrid, remite gratis números de muestra. Se suscribe en Almería, calle Real, número 16. Los niños la aceptan en el mayor gusto (Desconfiar de las imitaciones.) Sres. Scott y Bowne. Madrid Septiembre 1887. Muy Sres míos: Cábeme la satisfacción de manifestarles que en varias ocasiones he hecho uso de la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa a los cual los enfermitos no han manifestado repugnancia alguna, al contrario sobre todo si se le asocia con leche, produciendo de una u otra manera los buenos efectos producidos de aquella medicación, especialmente si se vigilan atentamente las funciones digestivas y si se usa de un modo constante. Dr. Tolosa de Latour. Dr. del Hospital del Niño Jesús.

Santos del día. Santos y cultos de mañana.—Día 12 Jueves + Fiesta Nacional. La fiesta de Nuestra Señora del Pilar, Nuestra Señora del Remedio. Santos Felix, Cipriano, obs. y eps. mrs., Dominica, mr., Serafín, cf. y los B. B. Camilo Constanzo y Agustín Ota, S. J. y eps. mrs. LITURGIA: La misa y oficio divino de la festividad de la Santísima Virgen del Pilar de Zaragoza con rito doble de 1.ª clase con octava color blanco. CATEDRAL: A las 9 prima, tercia de 1.ª clase, solemne misa mayor, renovación del Santísimo Sacramento, sexta y nona. Por la tarde a las 3 y media horas canónicas de 1.ª clase. A la oración se expondrá S. D. M. M. Estación, rosario, oración a S. José, salve cantada y solemne bendición y reserva de S. D. M. Misa de Comunión a las 6 y 1/2 en las Comunidades religiosas. Misa mayor en todas las iglesias a las 8 y 1/2. Por la tarde a las 5 y 1/2 terminan las novenas a S. Francisco de Asís en la Encarnación, en la Purísima Concepción y en S. Pedro a la oración con S. D. M. M., y en todas las iglesias a la oración se expondrá S. D. M. M., estación, rosario, oración a S. José, salve y letanía cantadas, bendición y reserva de S. D. M. VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Rosario en San Pedro.

Movimiento marítimo. Nota de los buques entrados y despachados desde el día 8 a las 2 de la tarde hasta igual hora del 9. ENTRADOS. Polacra goleta «Anita», de 98 toneladas, con lastre de Palma. Vapor Inglés «Victoria», de 220 tns. con carga general de Denia. Crucero de guerra español «Conde del Venadito», de Alicante. DESPACHADOS. Vapor Inglés «Victoria», de 2207 tns., con fruta para New-York. Polacra Goleta «Anita» de 98 tns., con lastre para Mazagan. Pallebot «Balbina» de 30 tns., con lastre para Valencia. Crucero de guerra español «Conde del Venadito», para Melilla.

Juzgado Municipal. DIA 10. Nacimientos. José Vizcaino Alonso y Maria Fernandez Marin. Defunciones. Maria Teruel de la Casa.

CAMPAÑA UVERA. TELEGRAMA DE LOS SRES. SGOBEL Y DAY DE NEW-YORK. Los barriles consignados a los señores Sgobel y Day por el vapor «Peconic» se han vendido a 5.50, 3.50, 3.25, 2.62 1/2 y 2.00 duros. Llegó poca uva selecta, casi toda era de mediana condición, palo negro y un poco pica-da.

Telegramas. Madrid 10, 12 m. En el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy, han resultado premios los números siguientes: Premio mayor, con 500.000 pesetas número 4.155, en Madrid. Segundo id. con 250.000 id. número 5.678. Tercer id. con 125.000 id. número 1.137. Cuarto id. con 40.000 id. número 9.731. Quinto id. con 20.000 id. número 2.702. Con 10.000 pesetas los números 3.136, 63.4.131, 3.461, 6.935, 7.202, 981, 7.788, 4.933, 833 y 1.158. Además corresponden 99 aproximaciones de 1000 pesetas cada una para los 99 restantes del primer premio; 2 idem de 4000 para los números anterior y posterior del primer premio, dos idem de 3.000 para los del segundo y dos idem de 1.000 para los del tercero | Perpen, Madrid 10, 12 m

esalta á que habie claro y se compen-tre en el sentimiento nacional. Han celebrado una conferencia el baja de aquellas kábitas y el goberna der militar de la plaza de Melilla general Margallo, causando mal efecto. —Perpen. Madrid 10, 12:25 m. En Málaga se le ha hecho un entu-siasta y delirante recibimiento á los soldados del batallón de Cazadores de Cuba que han ido de Cataluña para marchar á Melilla. Se cree que la conferencia que ha pedido al ha a con el general Margallo es con el objeto de ganar tiempo para hacer nuevos ataques — Perpen. Madrid 10, 1 t. Preparanse nuevos ataques de los moros. Se encuentran en número de 7.000 delante de Melilla, hallándose en actitud belicosa. Se han posesiona-do del fuerte Sidi Guerlach, estando constuyendo con el material del mismo la Mezquita que fue derrumbada. — Perpen Madrid 10, 8 n. «El Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una disposición or-denando el envío a la plaza de Melilla del material de campamento necesá-rio para 4.000 hombres. El coterá disminuye en la provincia de Vizcaya. Boiza. 4 por 100 interior, 68-35. 4 por 100 exterior, 36 10. 4 por 100 amortizable, 36-80 Londres a la vista, 30 48. Paris idem a la vista, 21 00 — P. Madrid 10 9 n. Dicese que el ministro de la Guerra general Lopez Domiguez espera reu-nir en Melilla las tropas y el material de guerra necesario para continuar la construcción del fuerte y castigar á los moros si repitieren la agresion del día dos. — Perpen. Madrid 10, 9:30 n. Hasta última hora estamos sin reci-bir noticias de Melilla. El ministro de la Guerra ha recibido una extensa relacion que le ha envia-do el general Margallo de los sucesos ocurridos en Melilla el día dos. —Per-pen.

Madrid 10, 9:30 n. Hasta última hora estamos sin reci-bir noticias de Melilla. El ministro de la Guerra ha recibido una extensa relacion que le ha envia-do el general Margallo de los sucesos ocurridos en Melilla el día dos. —Per-pen.

Madrid 10, 9:30 n. Hasta última hora estamos sin reci-bir noticias de Melilla. El ministro de la Guerra ha recibido una extensa relacion que le ha envia-do el general Margallo de los sucesos ocurridos en Melilla el día dos. —Per-pen.

Vapor «Manuel Espalio» Saldrá de este puerto el día 13 de Octubre para Car-tagena, Alíca te, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Luis Campos, Virgen del Mar nú-mero 1.

El magnífico vapor Játiva, saldrá de este puerto el día 18 para Cartagena, Ali-cante, Valencia, Marsella y Ceuta. Consignatario Luis Campos.

QUESOS de bola y gruyer, sa chichón de Vich, chorizos Es-tremeños, conservas de carnes y pescados y las espe-cies mantecas de Dinamarca y Lijón acaban de re-cibirse en el Bazar de Ultramarinos del Maleguño 2 Santo Cristo, y Marqueses 1. Consulta. Don Juan Carlos Gomez y Ripoll. Licenciado en Medicina y Cirujia, y especialista en las enfermedades de los ojos. Consulta diaria de 12 a 2 de la tarde. Consultas gratuitas para los pobres de toda la provincia, los sábados de 9 a 11 de la tarde. No vá a domicilio

GRAN DEPÓSITO DE muebles de madera encorvada Se acaba de recibir una gran remesa de estos muebles con adientos de rejilla y de madera. Hay tambien de las demás clases de mue-bles, como son cómodas, entredores, lavabos mesas de noche, espejos, etc. etc. á precios baratísimos. Bazar del León de Ubaldo Abad Terriza, Doctor Rubira, Calle de Torres número 1. Abrió á los partos y consultas á domicilio. Ade-más vé enfermos en su casa desde las 11 a las 2 de la tarde.

Torres el americano tiene el gusto de ofrecerse al público almeriense con su nuevo procedimiento, no conocido hasta el dia poniendo piezas invisibles sin costura en el calzado, garantizandolas. Especialidad para los callos y juaretes, pudiendo andar con toda comodidad. Calle Real número 18, bajo, al lado de la Func-ionaria. 15 15

L'UNION COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828 ESTADO DE SU SITUACION EN 31 DE DICIEMBRE DE 1892. EXCLUSIVAMENTE PARA EL RAMO DE INCENDIOS Capital. Ptas. 10 000 000 Reservas. » 7 650 000 Víctimas en cartera. » 68.244 813 Total de Garantías. » 66 894.813

Dividendos pagados has'a el 31 Diciembre de 1892 Pesetas 176.000.000 Esta gran Compañia es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo, la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos; toda clase de propiedades muebles é inmuebles. Asegura tambien á los propietarios contra la falta de alquileres á consecuencia de un siniestro. Los 66 años de antigüedad de esta Compañia, su importancia capital, y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferen-cia al favor del público. SU DIRECTOR EN LA PROVINCIA D. Juan Gimenez Camacho, Reina, 11. — Almería. — Reina, 11.

SERRIN DE CORCHO De superior calidad, se vende en el Puerto, en la fabrica antigua de Heredia, á precio módico.

Interesante. El que padezca de callos ó durezas en los pies y quiera que le desaparezcan en cuat ó cinco dias, que use el Callicida Gonzales único remedio que has-ta la fecha se conoce para hacer desaparecer en tan corto tiempo y sin molestia alguna dichos padeci-mientos. Se expende a cinco reales frasco en las farmacia de D. José Quesada, puerta de Purchena; D. Anto-nio Fernandez, calle Real y en drogueria de D. Anto-nio Guillen, Puerta de Purchena. No confundirlo Cal icida Gonzal ez.

VAPOR NORGE llegará fijamente el 8 del coraien-te para Gotenburgo Cristiania Stockolmo Copenhague y demás puntos del norte de Europa. Se despacha por los Señores Spencer y Roda con cuyos señores hay que sacar órdenes por traer hueco limitado.

A los especuladores en uva y naranja Se han recibido es puertas para la faena, clase su-perior y de buena esbida. 3.—Mariana.—3 9-15

Nunca visto en Almería. En el establecimiento de Manzano, Plaza de Santo Domingo, se ha recibido una especialidad en vinos de Cerinena, los que expende á precios muy econó-micos. 4-6

MARIVOLEJO AGUAS MINERO-MEDICINALES RECOMENDADAS por los más eminentes médicos para el alivio inmediato y curación radical de las Dispepsias. Catarros del Estómago. Cefalalgias vertigales é intestinales. Biliis. Gastralgias. Congestión é inflamación del Hígado y Bazo. Cólicos nerviosos y hepáticos. Cólicos y Arentizias. Cólicos biliares. Diabete sacarina. Anemia. Clorosis. Afeciones Urinarias. Fezador del Estómago. Digestiones difíciles. Inapetencia. Convalecencias de fiebras graves y de intermitentes crónicas. Reumatismo y enfermedades de la piel, según su origen, etc. SE VENDEN PERBOTELLADAS DE TODO TIEMPO. Se venden en todas las farmacias. TEMPORADA OFICIAL desde 1.º de Abril al 1.º de Junio, y del 1.º de Septiembre al 1.º de Noviembre. PARA PEDIRLOS y demás detalles dirigirse á correspondencia á la Admi-nistración, en Manzanilla, provincia de Jerez.

PARA LONDRES DIRECTO El vapor GEORGIAN llegará el 14 del corriente y saldrá el mis-mo dia cargue ó no cargue 2 800 barriles que trae de hueco. Se despacha por los Sres Spen-cer y Roda.

Vizcaino dentista. Construyo dentaduras por todos los sistemas hasta hoy conocidos. Hora de consulta y operaciones de 11 á 4 de la tarde. Rambla de Alfarceros, 3, principal, próximo á la puerta de Purchena. 44 (a)

PARRALEROS no mas sulfatos ni azufres. EL FUNGIVORE por su acción crúpica es el remedio infalible contra el MILDEW, el OIDIUM y todas las CRIPTOGAMAS de las parras y frutales. Prospecto é informes, Piza-rrro, 8, Almería.

TENENOS, lo mejor y más nuevo en aguas de tocado polvos es, esencias, Piel de España, Tedora Mimosa, Chipre Lis real, marilla del Japón, Gardenia. Hay cincuen-ta clases donde elegir. Esencieras del bolsillo con perfume concentrado a 1-25 pesetas, Pulverizadores elegantísimos de cristal Baccarat con bomba, todo de níkel, á 7 pesetas. Peluquería madrileña de Ricardo G. Moraton, ca-lle de Ricardos, número 8, principal.

Vapor «Numancia.» Este magnífico vapor de la acreditada casa de armador don Joaquín Acuña, sale de este puer-to todos los viernes para Orán y de Orán para Al-mería todos los sábados. Sedespacha por su armador, D. Joaquín Acuña, Paseo del Principa número 27.

BARRILES SUPERIORES de madera blanca muy sólidos, con serrin correspondiente. Precios ventajosísimos. Informa Alfonso Torras, Alva-rez de Castro núm. 5, que aconseja á los consumidores no se dejen sorprender por los que quieren de sacreditar este barril.

Vapor Esperanza. Saldrá de este puerto para Oran todos los miérco-les, admite carga y pasajeros. Para más informes. en Almería, D. Juan Lopez Fernandez, calle de la Glorieta, bajos de la Fonda de Tortosa.

SE VENDE una partida de barriles su-periores madera de pino con diez arcos y serrin corres-pondiente todo de inmejora-ble calidad y á precio barati-simo. Para informes D. Fran-cisco Lopez Sanchez, Gerona núm. 1.

Vinos de Purchena. Se garantiza la pureza de los vinos de Purchena que se expenden en el establecimiento de la plaza de Ber mudex próximo al comercio de D. Gerónimo Ra-mirez. 23-30

«Las Dos Rosas» Fábrica de mosaicos hidráulicos y pie-dras artificiales con doble presión hidráulica. Granada 59. Se fabrican toda clases de mosaicos que se deseen, á precios en competencia con los del reino y extrangeros. Bñadores, escaleras, fregadores y tube-rias para conducción de aguas. Zócalos para edificios, portadas, repisas y ladrillos vistos de granito en colores. Depósito de portlan de Lafarga, calle de Granada, número 59.

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR.

Manadahonda.

JEROGLIFICO.

A K.



Zulima li D'D

Casos y cosas.

La baronesa entra furiosa en el despacho de su esposo.

Ha oído detrás de una puerta que sus criados la ponen como ropa de pascua, atrí buyéndola una porción de aventuras poco edificantes.

—Voy á ponerlos á todos de patitas en la calle—exclama en el colmo de la indignación.

—No hagas, por Dios, semejante disparate—le contesta el barón.—¿No ves que entonces contarian en todas partes lo que ahora no dicen más que aquí?

Gutiérrez protestaba indignado contra la fama de indiscreto, de que justamente disfruta.

—¡Yo indiscretol—decía.—¡Tiene gracia! Pues si lo que me entra por un oído me sale inmediatamente!

—¡Sí! ¡Por la boca!—añadió un amigo suyo, no dejándole concluir la frase.

Gaceta.

Día 8

GOBERNACION.—Real orden disponiendo se despiden á lazareto sucio las procedencias de Philippaville (Argelia) que hayan salido de dicho punto después del día 8 de setiembre último.

—Otras declarando limpias las procedencias de Rotterdam (Países Bajos), Rio Janeiro y Santos (Brasil) y Jersey City (Estados Unidos).

ULTRAMAR.—Reales decretos de personal.

Receta culinaria.

Sardinias á la estudiante.—Se ensartan seis sardinias por los ojos en una aguja larga de hacer media.

De antemano, limpias, lavadas y enjutas, se untan con aceite.

En cada extremo de la aguja se coloca un tapón de corcho para formar dos agarraderos, y teniéndolas con las dos manos se tuestan las sardinias en la llama de un papel ó en la de espíritu de vino quemado en un plato á guisa de lamparilla.

Y se comen.

ENTRADA SALIDA DE LOS CORREOS

en esta capital.

Table with columns ENTRADA and SALIDA, listing various mail services and times.

Correo general de Madrid y Mediterráneo.

Idem idem de Granada.

Canjayer y parte Poniente.

Adra, Beria y Nijar.

Larecogida de los buzones hará una hora antes de las salidas de los correos.

Las horas de despacho para el servicio de valores declarados, de 10 á 11'30 de la mañana.

Las de imposición de certificados para el correo general de 10 á 11'30 de la mañana y de 3'30 á 5'30 de la tarde.

Nijar y toda la parte de Poniente, de 10 á 11'30 de la mañana.

Mercado de Almería.

Precios de la plaza el día de ayer.

REALES VN.

Table listing market prices for various goods like grains, oil, and sugar.

Table listing prices for various types of oil and vinegar.

Table listing prices for various types of wine.

Table listing prices for various types of flour.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones de estómago, sea dolor, anomalia ó vinagre.

Después de las comidas; inapetencia, indigestión, acidez, flatulencia, diarrea, disenteria, etc.

Para mayores datos dirigirse al autor: DEPOSITO.—Sevilla: El autor: farmacia de D. J. Vivas Pérez, Solís 1.

Almería: Botica de San O. Domingo de Don Juan Vivas Pérez, Solís 1.

Price of each frasco 24 reales.

Modista

La acreditada modista gaditana Francisca Gonzalez, ofrece su numerosa clientela, un nuevo domicilio calle de Elvira número 9. 15 15

NADIE SE SUSCRIBA A NOVELAS.

SE ALQUILAN EN LA SIGUIENTE

CONDICIONES.

Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el máximo de 20 días.

Se admiten abonos; un mes, 3'50 ptas; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonándose por un año se regala una obra de dos tomos.

A las personas que se abonen por un mes, hasta fin de Enero próximo se les regalará un magnífico Almanaque de pared para 1894.

16, Real, 16.—AUGUSTO ANDRES RIVA—Almería.

Véase el catálogo de obras.—Se compran novelas usadas.

Remitiendo 30 céntimos en sellos á esta casa se mandará número de La Última Moda.

16, Real, 16.—Almería.

SE COMPRAN NOVELAS.

SE ALQUILAN NOVELAS.

Advertisement for EL MEJOR REGULADOR DEL ESTOMAGO MAGNESIA FORMIGUERA, describing its benefits for digestion.

TSABLE CIMENTO... de quincalla de Cer... y C.—Tiendas, 1.—Se han recibido err...

Depósitos: Farmacias Gomez, Quesada, Lopez y Vivas.

Advertisement for EL HIERRO BRAVAIS, a medicinal product for weakness and lack of energy.

VENTA.

Se hace en muy buenas condiciones de tres bóvedas recién construidas, subterráneas, del Cementerio de San José, con 16 nichos una, 12 otra y 24 la tercera.

Para más informaciones, precio y contratación, calle de Sagasta núm. 24

LA MUTUAL LIFE.

Es la institución financiera más fuerte del mundo ascendiendo su activo á más de 907.171.795 pesetas.

Es la compañía que ocupa el lugar más eminente entre las instituciones de seguros sobre la vida del mundo y ofrece ventajas en que asegurarse, haciendo sus gruesos dividendos que el costo del seguro sea mucho menor que en ninguna otra compañía.

Es la mas antigua Compañía de Seguros sobre la vida en actividad en los Estados Unidos.

Es la mayor compañía de seguros en toda España.

Fajas.

Acaba de llegar de Sevilla, á esta población, D. Carmen Aguilar la que está autorizada por los facultativos de aquella ciudad para la confección de fajas en las quebrancias de señora y tambien de las ingles.

En la plaza de Careagas número 1, darán razón. 31

Advertisement for the Administration of this newspaper, accepting notices of death, funerals, and anniversaries.

Advertisement for COMPANIA TRASATLANTICA, listing shipping routes to Africa, the Americas, and Europe.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPANIA COLONIAL

Tapioca, Tes—37 recompensas industriales

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursales: Montera 8, Madrid